
ISTITUTO COMPRENSIVO DI FIESSO UMBERTIANO 
ANNO SCOLASTICO 2021/22 

RIUNIONE DEL COLLEGIO DOCENTI DEL 21/10/2021 
VERBALE N. 2 

Il giorno 21 del mese di ottobre dell’anno duemilaventuno (2021), alle ore 17,15,nell’atrio 
della scuola secondaria di primo grado “P. Mazzucchi” di Castelguglielmo, sotto la 

Presidenza del DS Prof. Amos Golinelli, si riunisce il Collegio dei Docenti dell’Istituto 
Comprensivo di Fiesso Umbertiano secondo il seguente o.d.g.: 
 
1. Lettura e approvazione verbale seduta precedente;  
2. Funzioni Strumentali al POF a.s. 2021-22; 
3. Approvazione piano delle attività 2021-22; 
4. Prospetto degli incarichi;  
5. Approvazione modifiche al POF Triennale;  
6. Adesione al Centro sportivo studentesco; 
7. Nomina Tutor docenti in anno di prova;  
8. Strumenti dell’indirizzo musicale: modifica;  
9. Individuazione docenti Comitato di valutazione;  
10.Varie ed eventuali. 
 
Svolge le funzioni di segretario verbalizzante la docente Eva Zerbinati. 
Sono presenti 89 docenti, oltre al dirigente scolastico. Sono assenti giustificati i docenti 
Baccaglini A., Bianchini S., Bolognesi N., Vidali M, Vignaga V.; è assente ingiustificata la 
docente Abu Fanouneh A. 
Si procede alla discussione dell’o.d.g. 
1) Il D.S. chiede al Collegio di esprimersi riguardo il verbale della seduta precedente di cui 

richiama l’ordine del giorno (03-09-21). Il verbale viene approvato all’unanimità. 
(Delibera n° 4). 

2) Funzioni strumentali al Piano dell'Offerta Formativa. Nel precedente Collegio sono state 
individuate le aree delle funzioni strumentali; si presentano quindi le cinque candidature 
pervenute. Le insegnanti Breda L. e Tadiello I. della scuola primaria di Castelguglielmo, 
per la Commissione Inclusione –Disagio; l’insegnante Uliari B., della scuola primaria di 
Castelguglielmo, si ripropone come candidata a FS per l’area Continuità, Invalsi e 
Orientamento in collaborazione con l’ins. Zanella I. (FS Orientamento) della scuola 
secondaria di Fiesso U.; l’ins. Baratella S., della scuola primaria di Castelguglielmo, si 
propone come FS per il PTOF. Il DS mette ai voti la designazione delle FS: approvata 
all’unanimità (delibera n° 5). 

3) Piano delle attività a.s.2021/2022. Il D.S. illustra ai presenti il calendario delle attività 
previste per l’anno scolastico in corso. Per quanto riguarda gli incontri scuola-famiglia, 
che durante il primo quadrimestre saranno svolti in videoconferenza, ci si riserva di 
valutare l’eventuale svolgimento in presenza durante il secondo quadrimestre, sulla base 
dell’evolversi della situazione epidemiologica. Il Collegio approva all’unanimità (delibera 
n° 6). 

4) Prospetto degli incarichi: il DS dà lettura del prospetto degli incarichi così come concordati 
nei plessi nelle riunioni di inizio anno. Ricorda che nel precedente collegio aveva già 
confermato gli incarichi alle collaboratrici Pellegrini Rebecca e Zerbinati Eva. Le referenti 
di plesso delle scuole Primarie sono: Uliari Barbara e Breda Lara per Castelguglielmo – 
Bombonato Floriana e Formenton Alessandra per Fiesso – Fabbri Nicoletta per San 
Bellino. Per la scuola dell’Infanzia è confermata l’ins. Pelà Susanna e per le scuole 
secondarie sono confermate la prof.ssa Rossi Maria Stella per la secondaria di 
Castelguglielmo e la prof.ssa Ambrosini per la secondaria di Fiesso U. Si dà lettura dei 



nominativi dei coordinatori e dei segretari dei consigli di classe e interclasse e di tutti gli 
incarichi previsti nelle commissioni e nei dipartimenti. Si precisa che la Commissione 
PTOF si occuperà anche del RAV (Rapporto di Autovalutazione), documenti che hanno 
valenza triennale (2019/2022) e che andranno quindi redatti entro dicembre 2021 per 
entrare in vigore da settembre 2022. I docenti presidenti del consiglio di 
interclasse/intersezione sono delegati dal Dirigente per presiedere le riunioni. Inoltre si 
elencano i nominativi dei responsabili di laboratori, dei sussidi/biblioteca e dei referenti 
legalità-bullismo, ed. alla salute, indirizzo musicale, sicurezza, ed. civica, registro 
elettronico e del sito web dell’Istituto. Si procede con la lettura dei nomi degli insegnanti 
in anno di prova e dei relativi tutor a loro assegnati. Per quanto riguarda la sicurezza, il 
D.S. informa che, grazie ai fondi ricevuti per questo ambito, si effettueranno corsi di 
formazione per il personale, che saranno erogati principalmente dal SiRVeSS. Si 
continua con la lettura dei nominativi dei referenti per la sicurezza e ASPP dei plessi e 
dei preposti individuati. 

5) Approvazione modifiche al POF Triennale. Il D.S. precisa che le proposte di modifica che 
seguiranno, riguardano l’ultimo anno del POF con valenza triennale 2019/2022. Il nuovo 
POF entrerà in vigore a settembre del 2022. Le suddette modifiche si riferiscono all’area 
progettuale. ll Dirigente passa la parola all’ins. Formenton che presenta al Collegio le 
variazioni riguardanti le proposte di progetti con pagamento a carico del FIS che verranno 
poi adeguate in base alla consistenza del fondo d’Istituto. Vengono poi presentati i 
progetti a costo zero o attuati con contributi di Comuni o associazioni. (Vedi allegato) 
L’insegnante Bombonato interviene per informare i presenti che il progetto riguardante 
l’elettromagnetismo di cui è referente e che coinvolge le classi quinte della scuola 
primaria di Fiesso, prevede il supporto da parte del tecnico di informatica Donà N. di 2h 
settimanali per la durata di 5 settimane, durante le quali non potrà assicurare la consueta 
disponibilità per l’assistenza.  
Il Dirigente chiede al Collegio di esprimersi circa le variazioni al PTOF: il Collegio approva 
all’unanimità (Delibera. N°7).  

6) Adesione al Centro sportivo studentesco: ogni anno va presentata la delibera del Collegio 
all’adesione per poter partecipare alle attività e/o campionati coordinati dai docenti di 
educazione fisica. Il DS chiede di esprimersi per l’adesione: approvato all’unanimità 
(Delibera. N°8). 

7) Nomina Tutor docenti in anno di prova. I docenti in anno di prova con il relativo insegnante 
tutor sono i seguenti: SILVIA PATTARO - Sara Schiro, NICOLA ZANNI -Alessandro 
Ferrarese, SILVIA ORTOLAN - Ilaria Tadiello, CHIARA GENNARO- Manuela Tavian, 
KETTI RANDO- Uliari Barbara, PIERA MARSILIO- Mara Ferraresi, FRANCO MASSARO 
- Luigino Monesi, ELISA PEZZOLO - Rebecca Pellegrini, ERICA TOFFANO- Manuela 
Alvino, PAOLO SGUALDO - Rebecca Pellegrini. A breve arriveranno le circolari che 
espliciteranno le fasi della formazione che i docenti in anno di prova dovranno seguire: 
incontro propedeutico, formazione online, laboratori, osservazione “in situazione”, Il 
collegio dà parere favorevole alla scelta dei tutor che quindi saranno confermati dal 
Dirigente. 

8) Strumenti dell’indirizzo musicale: modifica. Il Dirigente illustra la situazione problematica 
in cui si trovano le scuole secondarie ad indirizzo musicale dell’istituto e motiva la 
proposta di sostituzione di uno dei quattro strumenti. 
L’indirizzo musicale, nelle nostre scuole secondarie, consente agli studenti di poter 
studiare gratuitamente uno strumento musicale a scelta tra flauto traverso, clarinetto, 
pianoforte e chitarra. Già da alcuni anni si è constatata una certa difficoltà a gestire i due 
strumenti a fiato in quanto a gennaio, nel momento delle iscrizioni, si verifica una 
distribuzione non equilibrata della scelta dello strumento da parte degli iscritti. In 
particolare, considerando le statistiche degli ultimi anni, si evidenzia che un 40% degli 



alunni sceglie il pianoforte, un 40% chitarra e un 20% flauto e clarinetto. Questo comporta 
un’oggettiva difficoltà nell’assegnazione degli strumenti ai ragazzi al fine di rendere 
equilibrata la suddivisione: spesso risulta difficile rispettare la prima scelta dello 
strumento, dovendo procedere all’assegnazione dello strumento scelto dall’alunno come 
secondo. Qualche anno fa era stata presa in considerazione l’idea di togliere uno 
strumento a fiato a favore di uno strumento diverso, come per esempio le percussioni. In 
questo momento ci sono due docenti di ruolo, che sono il professor Monesi (flauto 
traverso) e il professor Massaro (pianoforte), mentre gli altri due docenti di strumento non 
sono di ruolo. Considerato che l’Ufficio Scolastico non accetterebbe la sostituzione di un 
insegnante di strumento di ruolo, si individua perciò il clarinetto come strumento da 
sostituire. In sede di Consiglio di Istituto si è discusso del problema e tutti i componenti 
hanno espresso parere favorevole unanime alla sostituzione di uno strumento a fiato con 
le percussioni. Il Dirigente ribadisce che non si tratta di una scala gerarchica 
sull’importanza o il prestigio degli strumenti, ma di una scelta da compiere per il bene del 
nostro Istituto al fine di mantenere, consolidare e valorizzare la pratica musicale che 
costituisce una vera e propria occasione di crescita. 
Intervengono in ordine i docenti Monesi, Pia (ins.di clarinetto) e Zappaterra riportando le 
motivazioni alla loro posizione a sfavore rispetto alla proposta di modifica. Gli strumenti 
a fiato che la scuola attualmente propone sono indispensabili, purtroppo la situazione 
pandemica ha avuto ripercussioni negative sullo studio di questi strumenti in particolare. 
Spesso è successo che i ragazzi che si sono ritrovati assegnato lo studio del clarinetto 
(non inserito come prima scelta al momento dell’iscrizione) si sono detti molto felici per 
aver avuto l’occasione di scoprire e di conoscere questo strumento poco conosciuto. La 
scuola deve proporre cultura. Inoltre all’interno di un’orchestra è tecnicamente opportuno 
che ci siano più fiati. Si propone l’inserimento di un nuovo strumento, non la sostituzione. 

  Il Dirigente, dopo aver ascoltato gli interventi, afferma che dal punto di vista tecnico le 
persone che sono intervenute sono certamente competenti per esprimere un parere assai 
rispettabile, ma è necessario far fronte alla situazione problematica che si protrae, relativa 
all’esiguo numero di alunni che scelgono gli strumenti a fiato che sicuramente si 
aggraverà a causa del protrarsi della crisi pandemica e che potrebbe portare a scelte 
ancora più radicali. L’indirizzo musicale prevede lo studio di 4 strumenti. Con i numeri di 
studenti iscritti, l’istituto non può permettersi l’introduzione dello studio di un quinto 
strumento. Non è escluso che tra qualche anno si possa richiedere un nuovo inserimento 
o utilizzare risorse del potenziamento. 

  Dopo aver dibattuto lungamente sulla questione, il Dirigente chiede al Collegio di 
esprimersi riguardo alla modifica proposta. Il Collegio richiede una votazione a scrutinio 
segreto poiché ritiene che si faccia questione di persone. Si procede, pertanto, a 
votazione tramite scrutinio segreto: il collegio approva a maggioranza con 38 voti contrari 
e 1 astenuto (Delibera. N°9). 
Interviene l’insegnante di clarinetto Pia chiedendo se fosse possibile rettificare il progetto 
“Jazz Festival” in quanto non risulterebbe più in linea con il criterio di continuità. Il 
Dirigente risponde che i progetti sono già stati approvati e che se ne potrà discutere alla 
prossima occasione. Richiama però l’insegnante ad un comportamento corretto in quanto 
professionista: anche se è stata approvata la sostituzione del clarinetto con le 
percussioni, il cambiamento avverrà in modo graduale e questo progetto rappresenta un 
arricchimento per i ragazzi; inoltre le ore previste per tale progetto saranno comunque da 
fare.  

9) Individuazione docenti Comitato di valutazione. Il D.S. ricorda ai presenti che il Comitato 
di valutazione dura in carica tre anni ed è presieduto dal Dirigente Scolastico con la 
rappresentanza della componente docente, in particolare da due docenti individuati dal 
Collegio e un docente individuato dal Consiglio d’Istituto. Il Comitato è chiamato ad 



esprimere il proprio parere relativamente al superamento o meno del periodo di 
formazione e prova dei docenti neo assunti. Quest’anno è previsto il rinnovo dei 
componenti; il D.S, non essendovi altre candidature, propone di mantenere gli stessi 
nominativi eletti dal Collegio: Pelà S. della scuola dell’Infanzia di Castelguglielmo e Rossi 
M.S. della scuola secondaria di Castelguglielmo. (Delibera. N°10) 

10) Varie ed eventuali. 
Il DS ricorda di esercitare una sorveglianza attiva durante le attività in classe, gli 
spostamenti e nell’intervallo, soprattutto relativamente all’uso della mascherina che va 
abbassata soltanto durante il consumo della merenda che può avvenire in classe, in atrio 
o all’aperto (in base al contesto e alle esigenze), mantenendo il consueto distanziamento 
e assicurando il ricambio dell’aria negli ambienti.  
Il Dirigente passa ad esaminare le modalità con cui si svolgeranno le elezioni dei 
rappresentanti di classe, ricordando ai presenti che le assemblee si terranno in 
videoconferenza su piattaforma Meet, mentre le votazioni, sempre a distanza, si 
svolgeranno con Google Moduli che garantisce la sicurezza e la segretezza dei dati. 
Esorta inoltre i docenti a sensibilizzare i genitori alla partecipazione, che in questi ultimi 
anni ha evidenziato un sensibile calo. 
Rispetto alla formazione relativa a quest’anno scolastico, è previsto un corso a distanza, 
obbligatorio sulla Disabilità per un totale di 25 ore che coinvolgerà tutti i docenti curricolari 
o di sostegno non specializzati, anche non di ruolo ma con incarico fino al 30/06 o al 
31/08. Il periodo di attivazione del corso era previsto entro novembre, ma a seguito della 
sentenza del TAR che ha annullato le nuove procedure per la compilazione del PEI, tutto 
è stato rinviato; probabilmente si svolgerà da dicembre a marzo. Un’altra formazione 
prevista è relativa all’ambito 24 Valutazione nella scuola primaria, organizzata dall’Istituto 
Primo Levi di Badia. Sarà tenuta dal formatore Cristanini Dino, esperto di sistemi formativi 
in materia scolastica. Il corso prevede il coinvolgimento di un numero chiuso di 
partecipanti, sette per istituto. Si organizzerà inoltre un corso di formazione sul Coding.  
Il D.S. ribadisce che i colloqui con i genitori si svolgeranno a in videoconferenza , come 
l’anno passato. Per la scuola dell’infanzia i colloqui individuali si terranno a gennaio con 
le stesse modalità adottate durante il precedente anno scolastico. 
Prospetto delle 40 ore per i docenti in part time o spezzonisti: il Dirigente informa che i 
docenti saranno tenuti a compilare il relativo modulo, in base al proprio orario. Si ricorda 
che la presenza ai collegi docenti è obbligatoria; i docenti che lavorano su più istituti 
hanno il diritto di non superare le 40 ore. 
Costituzione GLI: ogni istituzione scolastica provvede, annualmente, a istituire il Gruppo 
di Lavoro per l’Inclusione. Il Gruppo di Lavoro si riunisce a composizione variabile in 
funzione delle azioni e delle necessità correlate alle politiche dell’inclusività. Fanno parte 
del GLI: funzioni strumentali per l’Inclusione, docente con specifica formazione, 
rappresentante Personale ATA, rappresentanti dei genitori. Il GLI svolge le seguenti 
funzioni: rilevazione dei BES presenti nella scuola; – raccolta e documentazione degli 
interventi didattico-educativi posti in essere anche in funzione di azioni di apprendimento 
organizzativo in rete tra scuole e/o in rapporto con azioni strategiche 
dell’Amministrazione; – focus/confronto sui casi, consulenza e supporto ai colleghi sulle 
strategie/metodologie di gestione delle classi; rilevazione, monitoraggio e valutazione del 
livello di inclusività della scuola; – raccolta e coordinamento delle proposte formulate dai 
singoli GLH Operativi sulla base delle effettive esigenze, ai sensi dell’art. 1, c. 605, lettera 
b, della legge 296/2006, tradotte in sede di definizione del PEI come stabilito dall’art. 10 
comma 5 della Legge 30 luglio 2010 n. 122; – elaborazione di una proposta di Piano 
Annuale per l’Inclusività riferito a tutti gli alunni con BES, da redigere entro il mese di 
giugno). Nel nostro Istituto i componenti sono: Gianpietro Panziera genitore, Lara Breda 



insegnate curricolare, Ilaria Tadiello F.S., Sara Schiro ins.sostegno, Laura Reale ATA+ 
USL5. I componenti del gruppo di lavoro sono nominati dal Dirigente Scolastico. 
Consiglio di istituto: a fine Novembre ci saranno le elezioni per il rinnovo del Consiglio 
d’Istituto, scaduto per decorso del triennio. Il Dirigente, dopo averne illustrato la 
composizione, invita i docenti a candidarsi per ricoprire le nuove nomine. 
Il Dirigente dà la parola all’insegnate Baratella S. (F.S. PTOF-Autovalutazione) che, 
rispetto all’analisi degli esiti delle prove somministrate, chiarisce l’impossibilità di 
comparare i risultati di tali prove a causa di diversi criteri di valutazione adottati. Si sta 
ripensando a quali potrebbero essere i confronti più significativi e funzionali da mettere 
in atto. Durante i Dipartimenti si lavorerà per superare i limiti riscontrati durante la 
somministrazione di alcune prove, relativi soprattutto alle rubriche di valutazione, inoltre 
si struttureranno le nuove prove intermedie di italiano e di matematica, basate sul nuovo 
sistema di valutazione. 
 

Non essendovi altro da aggiungere, la seduta è tolta alle ore 19.00.  
 
Il segretario verbalizzante     Il Dirigente Scolastico 
 F.to Eva Zerbinati      F.to Prof. Amos Golinelli 

  

 
 

 
 
 
 


